
 
 
 
 
 
 
 

 

Roma, 13 luglio 2023 

Ringrazio per l’invito l’Istituto Villa Adriana e Villa d’Este – VILLÆ e il direttore, nonché 

curatore dell’esposizione, Andrea Bruciati e saluto tutti gli artisti presenti.  

Impegni istituzionali pregressi non mi permettono di essere presente oggi. Da sempre 

auspichiamo un dialogo culturale fra antico e contemporaneo. In questo senso va questa 

iniziativa: i tesori delle Villae saranno infatti posti a confronto con gli artisti italiani 

contemporanei.  

L’obiettivo è una tensione armonica che caratterizza la nostra tradizione, un tratto distintivo del 

nostro vivere la cultura. L'Italia non solo custodisce molti patrimoni dell'umanità, ma li offre e li 

rigenera in modo sempre nuovo, in un dialogo ininterrotto fra passato, presente e futuro. 

I musei non sono teche ma luoghi vivi. Tutta la nazione è l'esempio vivente di un passato unico 

al mondo che innerva il quotidiano, vive e convive con l'oggi spingendo con fiducia verso il 

futuro. Le Villae inverano questo spirito, ospitando ben due siti Unesco, unico esempio in Italia, 

e dialogando costantemente con il contemporaneo, grazie anche alla sensibilità del loro Direttore 

Andrea Bruciati, non a caso specialista proprio di arte contemporanea.  

Particolarmente caratterizzante il modello Villae è la scelta di vivere il 'verde', altro grande 

protagonista delle bellezze dell’Italia. In questo contesto è così presente che costituisce non solo 

un attore ma un vero e proprio protagonista. Vive questa dimensione in modo consapevole e 

propositivo. 

Non di meno importanza è l’impegno per l'accesso popolare alla cultura, voluto con attente 

politiche di coinvolgimento del territorio. Lodevole infatti da questo punto di vista è la scelta di 

questa sera di arricchire l'evento di apertura con un concerto di musica popolare della nostra 

tradizione italiana e mediterranea. Per questo ringrazio e porgo i miei saluti alla prestigiosa 

istituzione de Il Coro del Lunedì. 

Il dialogo tra antico e moderno, il verde, l’attenzione per il visitatore e la sinergia tra le arti 

rendono le Villae un perfetto esempio di ecosistema culturale italiano e mediterraneo a cui 

guardare. 

Auguro a tutti i presenti una serata nel segno del bello, della tradizione e del futuro, con l’auspicio 

di visitare quanto prima questa fondamentale iniziativa culturale. 

 

Il Presidente della VII Commissione (Cultura, Istruzione e Scienza)  
Camera dei Deputati  

On. Federico Mollicone 

 



 
 
 
 
 
 
 
 

 


